

CHRISTIAN BAUER

Un maître d'armes au sabre mouvant

Christian Bauer est devenu un sabreur de niveau national auprès de Maître Nicolas. Professeur de sport à Koenigshoffen en 77-78, ce touche-à-tout intègre le staff de l'équipe de France de sabre qu'il entraîne jusqu'en 2001. Une brouille avec le DTN de l'époque, Philippe Omnès, est à l'origine de son départ pour l'Italie. En 2006, il claque la porte de la fédération transalpine pour entraîner les sabreurs chinois, avec obligation de glaner de l'or à Pékin.

Jean Deutsch
ALSACE du 16 juin 2008

Pékin

Chine

LE TON EST CALME MAIS FERME : « Bao, depuis le début, tu ne fais que rire.

Parce que tu ne crois pas en ce que tu fais ! Je te demande d'avoir des sensations, de travailler ton explosivité. Allez on y va ! » « On y va ! », reprennent les Chinoises avant de s'élancer sur une bande de pelouse, ce vendredi-là en bordure d'une piste cyclable de Koblenz.

Pendant l'exercice, sous le regard de badauds interloqués, Shao Jing traduit chaque mot, presque chaque geste de Christian Bauer. « Ma première traductrice n'était pas bonne. Jing, elle, est extraordinaire, bien qu'elle n'ait que 21 ans. Mais elle ne m'assiste pas quand je coache un combat. Elle est trop émotive. Et je connais tous les termes techniques en chinois. »

« Définir Christian d'un mot ? ose la souriante Jing en aparté. Je dirais qu'il ne lâche jamais son objectif. » Il

vaut mieux. S'il ne moissonne pas de l'or aux prochains Jeux Olympiques, le Strasbourgeois sait ce qui l'attend : la porte. Mais cette perspective ne l'effraie pas.

À 56 ans, Christian Bauer est aujourd'hui l'un des tout meilleurs entraîneurs de sabre du monde. L'un des plus courtisés aussi. À son palmarès, une centaine de médailles olympiques, du monde ou continentales, glanées avec les équipes de France, d'Italie et de Chine.

15 septembre 1951
Naissance
à Illkirch-Graffenstaden

13 septembre 1983
Se marie avec Béatrice

1983 et 1985
Naissance de ses filles
Charline et Noémie

14 août 2004
Le sabreur Aldo Montano
en or

9 août 2008
JO : médaille d'or au sabre
masculin individuel
et médaille d'argent
au sabre dames par équipes

Il est l'un des meilleurs entraîneurs de sabre au monde. L'Illkirchois Christian Bauer, qui a mené la Chine à l'or olympique, a décidé de faire de son art martial une invitation au voyage.

« Quand j'entraîne, je n'ai pas l'impression de travailler », avoue le maître d'armes du sabre français, italien et, aujourd'hui, chinois.

